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第５７１回例会 平成２１年６月４日(木) プログラム「新会員卓話 柳橋國博君 米山奨学生卓話 プルナマワティさん」  

前回第５７０回例会[5 月 28 日（木）]の報告  於：東急イン 

【会長アドレス】会長 右田省二 
急降下は終わりました。その先はどうなるか。野口悠紀雄先生の著書の内容からお話をしたいと思います。 
国際通貨基金（ＩＭＦ）は 2009 年 3 月 19 日主要 20 カ国の財務相・中央銀行総裁会議に最新の世界経済見直

しを公表しました。世界全体は戦後初のマイナス成長に落ち込み、日本の 2009 年の成長率は、１月 28 日の予測

ではマイナス２．６％だったが、マイナス５．８％へと大きく引き下げられました。日本は他の国に比べてより

深く、より長いマイナス成長に直面すると見られているということです。アメリカが 2009 年には２．６％下落

にとどまり、2010 年には回復すると見られているのと対照的です。輸出国日本が輸入国アメリカと大きく異なる

問題に直面していることが、はっきりと示されています。 
日本の輸出の落ち込みは、いまなお続いている。3 月 25 日に発表した 2009 年 2 月の貿易統計によると、輸出

は前年同月比４９．４％減、つまり、１年前に比べて、ほぼ半減したとしています。しかし、減少のスピードは

穏やかになりつつある。これは輸出減少の過程が終了しつつあることが予測される。アメリカの経常収支赤字が

あと数カ月でピーク時の半分程度に縮小すると予測されていることと整合的です。 
輸出も生産も、急減過程で、落ち過ぎているという可能性もありますが、現在起きていることはバブルの崩壊

であるため、落ち込み過程が終了しても、通常の景気循環のように自律的に反転すると期待することはできない

ようです。そのうえ、これまで拡張した過剰設備の問題もあります。ですから、将来について楽観はできない。

日本の産業界は内需に期待できないので、外需に活路を求めたのですが、外需が落ち込んだ今でも、このビジネ

スモデルに執着しているように見ます。だからこそ、オバマの景気刺激策に望みをつなぎ、中国の内需振興策に

期待する。あるいは、新興国の需要に期待しています。外需に期待するビジネスモデルは、もはや機能しないこ

とを認識する必要があります。なぜなら、ここ数年の外需の増加は、バブルに乗ったものだったからです。した

がって、仮にアメリカ経済の縮小が止まったとしても、需要が増えるわけではない。さらに重要なことは、異常

な円安を再現することはできないから、価格競争力も落ちていることです。日本全体として言えば、産業構造を

根本的に転換しなければならない。それは、内需を中心とした産業構造への転換である。こうした構造改革を実

現できるかどうかが、今後の課題です。会員の皆様もご自分の職業を再点検して将来に備えて行きましょう。 
 
【会務報告】幹事 国師博久            《次回（第 572 回）例会のお知らせ》

日 時：Ｈ21 年 6 月 11 日（木） 
12：30～13：30 

場 所：東急イン２Ｆ 
ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ：年間活動報告 

  

① ６月のロータリーレートは 1＄98 円です。 
② 拉致被害者家族連絡協議会支援に皆さんより 16,863 円 

ご協力頂きました。有難うございました。 
③ 5/29(金)事務局休みますので緊急な連絡は幹事まで。 
 
【米山記念奨学会寄付】5/28 南幸弘君 
【プログラム】クラブ細則の改正・変更について

井川次年度幹事より、鹿児島サザンウインドロータリ

ークラブ細則について、事前にメールおよびＦＡＸに

て送ってあった資料に基づき改正部分の説明がなさ

れた。その後、拍手をもって承認された。（クラブ細

則第 16 条改正に則り） 

 
 
 
 
 



【ニコニコＢＯＸ】 
◆南幸弘君 
長男が今年 4 月より同級生の嫁を連れて帰ってきま

した。現在 2 人で鹿大病院で研修中です。将来は米

山財団にお世話になりたいと思います。よろしくお願

いします。 
◆福石堅郎君 
高良さん、夏迫さん、新型プリウスありがとうござい

ました。又、南先生、ハリアーハイブリッドありがと

う。会員皆様の心づかい感謝申し上げます。 
◆日高恒彦君 
ロータリーの仲間に会えるのを楽しみに来ました。 
◆平田宗興君 
菊野克紀君が 7 月 20 日（海の日）横浜アリーナでド

リーム参戦します。皆様応援宜しくお願いします。 
◆下前建二君 
先日の宮崎での地区協議会ご苦労様でした。森山さん、

夏迫さん運転ご苦労様でした。たのもしく素晴らしい

松田次期会長、井川次期幹事さんの初仕事でした。

（21 日にニコニコのつもりでした。）今日は、皆様の

住宅の耐震についてのパンフです。参考にして、家族

で検討してみてください。 

◆高岡茂君 
先日は、妻の誕生日にすてきなお花を送っていただき、

本当にありがとうございました。たいへん喜んでおり

ました。皆様によろしくとのことでした。 
◆池田耕夫君 
昨夜は、例会運営委員会の平田委員長と、次年度の出

席委員会の夏迫委員長、松藤副委員長、プログラム委

員会の私と久保山副委員長との引き継ぎ会が無事終

了し、来期に向けて実りある話ができました。2 次会

は平田委員長のお世話で有名なギターリストのライ

ブを聴くことができ、心が癒されました。有難うござ

いました。 
《ニコニコ BOX 累計額 ￥３８７，０００－》 
【ゴメンナサイＢＯＸ】 
◆福石堅郎君 
永い事、欠席してすみません。５月は皆さんと同じで

役員会、総会続きでバッタリです。 
◆松田泉君 
今日は声が出ません。旧型のカゼだと思います。皆さ

んも気を付けて下さい。 
 
《ゴメンナサイ BOX 累計額 ￥４９，０００－》 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

出 席 報 告 会員数 出席数 出席率％ 

第 570 回 5月 28 日(木) 56（55） ３７ ６７．２７

第 568 回 5 月 14 日(木)訂正 ５６ ４５ ８０．３６

市内他ＲＣプログラム  ★例会時間・場所等の変更  

月日曜 ＲＣ プログラム 例会場 
6 月 5 日（金） 鹿児島ＲＣ クラブフォーラム（クラブ奉仕、会計、ＳＡＡ） 山形屋 
6 月 8 日（月） 中央ＲＣ 会員卓話 森園千廣君 山形屋 
6 月 9 日（火） 東南ＲＣ 外部卓話 陳 躍さん ｻﾝﾛｲﾔﾙﾎﾃﾙ 
6 月 9 日（火） 城西ＲＣ  クラブ協議会（クラブ細則の改正・変更について） 東急イン 
6 月 10 日（水） 南ＲＣ ゲスト卓話 鹿児島国際大学非常勤講師 高田慶子さん ｻﾝﾛｲﾔﾙﾎﾃﾙ 
6 月 10 日（水） 西ＲＣ クラブ協議会（委員会活動報告） 山形屋 
6 月 10 日（水） 西南ＲＣ クラブ協議会 ゆうづき 
6 月 11 日（木） 東ＲＣ クラブ奉仕フォーラム 山形屋 
6 月 11 日（木） 北ＲＣ  次年度クラブ協議会（各委員会活動報告発表） 東急ホテル 

 

ロータリーの特別月間② 

・１1 月 ロータリー財団月間 
月間中は、ロータリー財団補助金受領者その他（例えばロータリー財団国際親善奨学生など）が、クラブ例

会や教育機関や地域社会の会合で、ロータリー財団について講演するよう、示唆されています。財団の奨学

金事業、および人道的諸事業についての知識と理解を深め、財団の推進に役立つﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑを実施して下さい。

・12 月 家族月間 
2003-04 年度ジョナサン・マジィアベ会長が、家族の重要性を主眼にしたことを称え、12 月を「家族月間」

と指定しました。 
・1 月 ロータリー理解推進月間 
会員にロータリーについて知識と理解を一層深めてもらい､同時にロータリアン以外の、一般市民にもロータ

リーのことをよく知ってもらうためのプログラムを実施する月間です。 
・2 月 世界理解月間 
1905 年 2 月 23 日は、ポール・ハリス、ガスターバス・ローア、シルベスター・シール、ハイラム・ショー

レーの 4 人がシカゴで初めて会合を開いた日で、ロータリーの創立記念日です。よって 2 月は「世界理解月

間」と指定されています。世界平和に不可欠なものとして、理解と善意を強調するクラブ・プログラムを行

うよう要請されています。また、2 月 23 日の創立記念日は、世界理解と平和の日と定められ、各クラブはこ

の日、国際理解と友情と平和へのロータリーの献身を特に認め、さらに 2 月 23 日に始まる 1 週間を「世界理

解と平和週間」と呼びます。                    （ロータリージャパンより） 
幹事・次年度幹事より 
今年度各委員長は年間活動報告書を、次年度各 
委員長は年間活動計画書の提出を宜しくお願い

致します。 


